

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes 1'25 ptas.
FUERA—Tres meses 3'75

Núm. del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

CARTA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEÓN XIII
A LOS OBISPOS, CLERO Y PUEBLO
DE ITALIA
LEÓN XIII, PAPA

(Conclusion)

Fué también una ofensa especial hacia Nos que habíamos organizado y bendecido estas útiles y pacíficas asociaciones y hacia vosotros, venerables hermanos, que habíais promovido con celo el desarrollo y habíais velado sobre su marcha regular. Nuestra protección y vuestra vigilancia deberían haberlas hecho todavía más respetables y ponerlas al abrigo de toda sospecha.

No podemos tampoco pasar en silencio cuánto son tales medidas perniciosas para los intereses de los pueblos, para el orden social y para el legítimo bien de Italia.

La supresión de estas sociedades aumentaba todavía más la miseria moral y material del pueblo que ellas se esforzaban en aminorar por todos los medios posibles; ella priva á la sociedad de una poderosa fuerza de conservación, puesto que la misma organización de esas sociedades y la difusión de sus principios era un dique contra las teorías subversivas del socialismo y de la anarquía; en fin, ella exacerba aún más el conflicto religioso, que todos los hombres exentos de pasiones de secta consideran como extremadamente funesto á Italia, de la cual rompe las fuerzas, la cohesión y la armonía.

Nos no ignoramos que las sociedades católicas son acusadas de tendencias contrarias á la organización política actual de Italia y consideradas como tales subversivas.

Semejante imputación está fundada sobre una falsedad engrandada y mantenida á intento por los enemigos de la Iglesia y de la Religión para darle ante el público un carácter que justifique el ostracismo odioso con el cual quieren someter á estas asociaciones. Nos entendemos que este equívoco debe ser desvanecido para siempre.

Los católicos italianos, en virtud de principios inmutables y bien conocidos de su religión, rechazan toda conspiración ó rebelión contra los poderes públicos á los cuales rinden la obediencia que les es debida. Su conducta pasada, á la cual todos los hombres imparciales pueden prestar testimonio honrado, es garantía de su conducta para lo porvenir, y esto debería bastar para asegurarles la justicia y la libertad á las que tienen derecho todos los ciudadanos pacíficos. Digámos más: Siendo por la más firme doctrina que profesan los mantenedores del orden, tienen derecho al respeto, y si la virtud y el mérito fuesen apreciados de una manera adecuada tendrían aún derecho á la consideración y á la gratitud de los que dirigen los negocios públicos.

Pero los católicos italianos, precisamente porque son católicos, no pueden renunciar á querer que se restituya á su Jefe supremo la independencia necesaria y la plena libertad, verdadera y efectiva que es la condición indispensable de la libertad y de la independencia de la Iglesia católica.

Sobre este punto, sus sentimientos no cambiarán ni por las amenazas ni por la violencia; ellos se resignarán al orden de cosas actual; pero mientras éste tenga por fin la opresión de la autoridad del Papado y por medio de la conspiración de todos los elementos anti-religiosos y sectarios, no podrán ellos nunca, sin faltar á sus más sagrados deberes, contribuir á sostenerlo con su adhesión y apoyo. Pedir á los católicos su concurso positivo para mantener el orden de cosas actual, sería una pretensión desatentada y absurda, puesto que no les sería ya dable atemperarse á las enseñanzas de la Sede Apostólica; al contrario, ellos se verían obligados á obrar en oposición á dichas enseñanzas y apartarse de la conducta que guardan los católicos de las demás naciones.

He aquí por qué la acción de los católicos en el presente estado de cosas, quedando fuera de la política, se concentra sobre el campo social y religioso y tiende á moralizar las poblaciones, á hacerlas obedientes á la Iglesia y á su jefe, á alejarlas de los peligros del socialismo y de la anarquía, á inculcar en ellos el respeto del principio de autoridad, á socorrer, en fin, su indigencia mediante las obras múltiples de la caridad cristiana.

¿Cómo, pues, los católicos podían ser

llamados enemigos de la patria y verse confundidos con los partidos que atentan al orden y á la seguridad del Estado? Semejantes calumnias se derrumban sólo ante el buen sentido. Descansan únicamente sobre la idea de que los destinos, la unidad, la prosperidad de la nación consistente en los hechos consumados, en detrimento de la Santa Sede, hechos no obstante deplorados por los hombres menos sospechosos que han señalado claramente como error inmenso la provocación de un conflicto con esta gran institución asentada por Dios en medio de Italia y que fué y será siempre su principal é incomparable honor: institución maravillosa que domina la historia, y merced á la cual Italia ha llegado á ser la educadora fecunda de los pueblos, la cabeza y el corazón de la civilización cristiana.

¿De qué falta son entonces culpables los católicos, cuando desean el término del largo dispendimiento material de grandísimos daños para Italia en el orden social, moral y político, cuando piden que sea escuchada la voz paternal de su jefe supremo que tantas veces ha reclamado la reparación que le es debida, mostrando los bienes incalculables que de ello resultarían para Italia?

Los verdaderos enemigos de Italia hay que buscarlos en otra parte; hay que buscarlos entre aquellos que, impulsados por un espíritu irreligioso y sectario, alma insensible á los males y á los peligros que amenazan á la patria, repelen toda solución verdadera y fecunda del dispendimiento y procuran con sus reprobables designios hacerla siempre más larga y más amarga. Es á éstos y no á aquellos á quienes falta aplicar las medidas rigurosas con que se ha herido á tantas útiles asociaciones católicas, medidas que Nos afijeramos más profundamente por otra razón de orden más elevado y que no respectan solamente á los católicos italianos, sino á las del mundo entero.

Tales medidas ponen de manifiesto más y más la situación angustiosa, precaria é insostenible á que se Nos ha reducido. Si algunos hechos, á que los católicos han sido completamente ajenos, han bastado para que se decretase la supresión de millares de obras bienhechoras y exentas de toda falta, á pesar de estar garantidas por las leyes fundamentales del Estado, todo hombre sensato é imparcial comprenderá cuál y cuánta puede ser la eficacia de las seguridades dadas por los poderes públicos para la libertad é independencia de Nuestro ministerio apostólico.

Ciertamente, ¿á qué se reduce, pues, Nuestra libertad, cuando después de haber sido despojados de la mayor parte de los antiguos auxilios morales y materiales con que los siglos cristianos enriquecieron á la Silla Apostólica y á la Iglesia en Italia, se Nos priva aun de estos medios de acción religiosa y moral que nuestra solicitud y el celo admirable del episcopado, del clero y de los fieles habían reunido para la defensa de la Religión y para el bien del pueblo italiano? ¿Cuál puede ser esta pretendida libertad, cuando una nueva ocasión de otro incidente cualquiera podría servir de pretexto para ir todavía más lejos en el camino de las violencias y de la arbitrariedad y para infligir nuevas y más profundas heridas á la Iglesia y á la Religión?

Nos señalamos este estado de cosas á nuestros hijos de Italia y á los de las demás naciones. A unos y otros diremos Nos, sin embargo, que si Nuestro dolor es grande, no menos grande es Nuestra fortaleza ni menos firme Nuestra confianza en esta Providencia que gobierna el mundo y vela constantemente y con amor por la Iglesia que se identifica con el Papado, según la hermosa expresión de San Ambrosio: *Ubi Petrus, ibi Ecclesia*. Ambas son instituciones divinas que han sobrevivido á todos los ataques y que vieron inmovibles pasar los siglos acrecentando en la misma desgracia su fuerza, su energía y su constancia.

En cuanto á Nos, no dejaremos de amar á esta hermosa y noble nación donde vimos la luz, dichosos en consagrarle los últimos restos de nuestras fuerzas para consagrarle el tesoro precioso de la Religión, para mantener á sus hijos en la honrosa esfera de la virtud y del deber y para aliviar sus desgracias tanto cuantas Nos sea posible.

Y en esta nobilísima tarea, vosotros nos prestareis, estamos seguros de ello, venerables hermanos, el eficaz concurso de vuestros cuidados y de vuestro celo tan esclarecido como constante. Sí, continuad esta obra santa que consiste en reanimar la piedad entre los fieles, en preservar las almas de los

errores y seducciones de que están rodeadas, en consolar á los pobres y á los desgraciados por todos los medios que la caridad os pueda sugerir.

Vuestros trabajos no serán estériles, cualesquiera sean la marcha de los sucesos y las apreciaciones de los hombres, porque se dirigen á un fin más elevado que todas las cosas de aquí abajo; así de todas suertes, los frutos de vuestra diligencia, aunque fuesen obstinados y destruidos, servirán para eximirnos de toda responsabilidad delante de Dios y de los hombres respecto á los perjuicios que podría sufrir Italia, á consecuencia de los obstáculos puestos á vuestro ministerio pastoral.

Y á vosotros, católicos italianos, objeto principal de nuestra predilección, á vosotros que habeis sido el blanco de las más duras vejaciones porque estais más cerca de Nos y más unidos á esta Sede Apostólica, sirvaos de amparo nuestra palabra y la firme seguridad que Nos os damos: que el Papado, como en el transcurso de los siglos, en los sucesos más graves y en los tiempos más procelosos fué siempre guía, defensa y salvación del pueblo católico, y especialmente de Italia, así también en el porvenir no faltará á su grande y saludable misión de defender y reivindicar vuestros derechos, de asistirnos en vuestras dificultades, con tanto más amor cuanto más perseguidos y oprimidos seais.

Habeis dado particularmente en estos últimos tiempos numerosos testimonios de abnegación y actividad en la práctica del bien. Conservad el valor, pero contenidosos rigurosamente, como hasta aquí, dentro de los límites de la ley y piensamente sometidos á la dirección de vuestros pastores, perseguid los mismos propósitos con ardor verdaderamente cristiano.

Si encontrais en vuestro camino nuevas contradicciones y nuevas pruebas de hostilidad, no os dejéis abatir; la bondad de vuestra causa parecerá más luminosa, precisamente cuando vuestros adversarios se obliguen más para combatirlos á recurrir á armas semejantes, y las pruebas á que seais sometidos aumentarán vuestro mérito á los ojos de los hombres de bien y, lo que más importa, delante de Dios.

Entre tanto, como prenda de los favores celestiales y como testimonio de Nuestro señaladísimo afecto, recibid la Bendición Apostólica, que de lo más profundo de Nuestro corazón os damos á vosotros, venerables Hermanos, al clero y al pueblo italiano.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, á 5 de Agosto de 1898, de Nuestro Pontificado el veintuno.

LEÓN PAPA XIII.

LA ROGATIVA DE ALBA DE TORMES

La Hermandad de la Oración Nacional por la Unidad Católica Española y la Adoración Nocturna de Madrid, respondiendo á una invitación del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Salamanca, han acordado celebrar una rogativa en el convento de Carmelitas descalzas de Alba de Tormes, que guarda como preciosísimas joyas los despojos mortales de nuestra insigne compatriota Santa Teresa de Jesús, y en riquísimo relicario aparte, al lado del altar mayor de la devota y recogida iglesia, el corazón transverberado de la Santa. Celébrase la fiesta de la Transverberación el 27 del corriente mes y se ha dispuesto celebrar una solemne vigilia de adoración nocturna á Jesús sacrasmentado la víspera de tal fiesta, y en el día de ella un capítulo solemne y extraordinario de la Hermandad de la Oración Nacional por la Unidad Católica Española. Una comisión de Salamanca está encargada de buscar hospedaje á los peregrinos y de ponerse á su disposición hasta dejarles en el tren que les conducirá á Alba de Tormes. Y tanto en Salamanca como en Alba de Tormes se ha preparado lo necesario para atender á los muchos ó pocos que se decidan á arrostrar las molestias del viaje.

Porque el viaje no es un viaje de recreo, y es la primera condición

para que dé fruto copioso; y la estancia en Alba de Tormes y la asistencia á las funciones anunciadas, será una buena manera de poner el cuerpo al servicio del espíritu, uniendo el sacrificio á la oración para conseguir más prontamente el remedio de las necesidades de España, poniendo por intercesores á Jesús y á María, y á su enamorada y predilecta hija Teresa de Jesús, Compadrona de España. Esto es juntar en abrazo estrecho la oración y la mortificación, que son hermanas que entrañablemente se quieren, y esto es el cumplimiento de aquel programa, que es suma y compendio de la vida del cristiano: *Vigilate et orate. Viriliter agite.*

«Haciéndolo así—dice la proclama de *La Lámpara del Santuario*, y lo copiamos nosotros con mucho gusto,—imitaremos á aquella intrépida mujer fortísima que emprendió ella sola la reforma de su Orden y la reforma de la sociedad de su tiempo, alcanzando contra todo y contra todos el éxito más admirable en obra tan difícil.

«Hoy que tanto necesitamos de ejemplos que aviven nuestras amortiguadas energías y alienten en nuestros pechos ideales grandes, nobles y patrióticos, vlvamos nuestros ojos á Santa Teresa de Jesús, la heroica castellana, íntima y franca amiga de Cristo, paladín de su ley, Doctora singular de su doctrina, corazón más grande que el orbe, que se rompió de tanto amar á Dios, á su Patria y aquel soldado de la fe y de la unidad católica española, el gran Felipe II.»

«Arriba los corazones y adelantel y vayan á Alba de Tormes cuantos puedan hacer este sacrificio, que tan acepto será á Dios y por el cual quien sabe las gracias y mercedes que, cual benéfica lluvia, descenderán sobre nuestra agostada Patria!»

Tienen particular encanto todos los conventos fundados por Santa Teresa; pero el de Alba de Tormes es singularísimo y parece la mansión de la paz y de la dicha, un traspanto de la gloria de que goza la Santa, un pedacito de cielo enclavado en la tierra.

Un amigo nuestro, mediano conocedor de las glorias religiosas de España, nos decía hablándonos de esta rogativa de penitencia:

—He subido á Montserrat; he visitado el Camarín de la Virgen de los Desamparados, de Valencia; he rogado fervorosamente ante Nuestra Señora de los Reyes, de Sevilla; he sentido un estremecimiento inconfundible al postrarme ante el Pilar, de Zaragoza. Estuve en Loyola y en Javier, y he admirado las preciosidades y reliquias santas que guardan Toledo y Sevilla, Zaragoza y Valencia, Burgos y Avila, El Escorial y Alcalá, entre otros muchos; pero ninguna impresión puede compararse con la que se siente al penetrar en el Convento de Nuestra Señora de la Anunciación que aquella ilustre doña Teresa de Layz y su ejemplar marido regalaron á Santa Teresa de Jesús, y se alza en lo más alto de Alba de Tormes. Por postrarme de nuevo ante el relicario que guarda como un tesoro el corazón de Santa Teresa, daría yo no sólo dinero y sueño, que es lo que hay que dar en esta rogativa para ganar espíritu y vida y obtener del Señor bienes incabables para nuestra Patria, sino sangre de mis venas y días de mi vida si había de ser acepto á Dios este trueque.

BENJAMÍN.

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Prezioses convenzonales

Páginas
de la
Historia

Carlos V se apodera de Duren
24 de Agosto de 1543

Entretenido el emperador Carlos V en la memorable y desdichada expedición de Argel, Francisco I, su más constante y encarnizado enemigo, le declaró la guerra en 1541, para ver si podía apoderarse del Milanesado, por cuyo motivo invadió con numerosas tropas á Flandes, el Piemonte y el Rosellón, disponiéndose también á pasar los Pirineos, cosa que no pudo conseguir por la mucha energía y acierto que desplegó el duque de Alba.

Solo en un principio consiguieron los franceses obtener algunas victorias en las Países Bajos, y como también terminaron por ser rechazados en éstos, víéronse derrotados en todas partes, motivo por el que el ejército imperial tomó la ofensiva.

Invadido el ducado de Gueldres por tropas que mandaba en persona Carlos V, este se presentó el 24 de Agosto de 1543 delante de Duren, una de las más fuertes é importantes plazas de aquel territorio. Como al llegar el emperador con su ejército ante ella izara una bandera roja su guarnición, lo cual significaba que lucharían hasta morir, inmediatamente empuzó toda la artillería que llevaba y rompió el fuego sobre las murallas, consiguiendo al amanecer del día 24 abrir dos brechas practicables, aunque altas.

Dada la señal para el asalto, poseídos de un entusiasmo loco y de un ardimiento frenético, italianos y españoles, disputándose por ser unos primero que otros en poner la planta de la plaza, cruzan intrépidamente el foso y se lanzan sobre la brecha, siendo rechazados por el desorden que la emulación produjo en ellos al atacar; mas hechos rápidamente los españoles, apoyan sus picas sobre la muralla y trepando por ellas logran coronar la brecha, llenos de coraje y dando pruebas de un valor rayano en lo sublime; pero los sitiados oponen ante ellos una barrera de hierro y fuego y no pueden dar un paso más; al observarlos Carlos V ordena que un tercio alemán auxilie á los españoles, dando esta disposición lugar á un hermoso acto de heroísmo.

A la cabeza de los soldados que se hallaban sobre la brecha encontrábase el capitán Mosalve, linaje de hijo de la antigua é histórica Zamora, quien picado en su amor propio y en su patriotismo por la orden del emperador, empuja dentro de la plaza el único soldado que tenía delante, arenga á los que detrás se encontraban y sigue al soldado empujado; entonces, enardecidos los de España por las palabras y el ejemplo de su capitán, se lanzan tras él y con una bizarria y un arrojo verdaderamente temerarios, cierran contra la barrera de franceses, que con arcabuzazos, picas y espadas defienden el paso y los arrollan; y como casi al mismo tiempo los italianos apoyan sus escaldas en los muros y salvan la brecha yendo á reforzar á sus compañeros los españoles, son rechazados los sitiados.

Dentro de la plaza todas las tropas imperiales, trábese una lucha encarnizada y costosa, tanto que

SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO

DE «EL ÁNCORA»

de los 3.000 hombres que defendían la plaza ni uno solo salió sin lesión de ella.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

DE ROMA

20 Agosto.

En la nueva y grandiosa iglesia de San Joaquin, ofrenda que el mundo católico hizo al Pontífice reinante con ocasión de sus jubileos sacerdotal y episcopal, terminó ayer el solemne Triduo dispuesto en honor del Santo Patriarca, Patrono de Su Santidad León XIII. Durante los tres días el templo se ha visto ocupado por una numerosísima concurrencia de fieles, venidos de todos los barrios de la ciudad, entre la que descollaban los Prelados agregados a la Corte pontificia y representantes de todas las asociaciones católicas federadas, cuyo centro director había dirigido al efecto un llamamiento entusiasta al pueblo romano.

El Padre Santo, que continúa concediendo las audiencias de costumbre, recibirá mañana, con motivo de su fiesta onomástica, el Colegio de Cardenales y a las sociedades católicas de Roma.

A pesar de tan reiteradas pruebas como el Papa ofrece de su salud, la prensa liberal sigue suponiéndole enfermo y próximo a un funesto desenlace. El jueves por la noche se había agravado extraordinariamente hasta el punto de hacerse necesario el inmediato llamamiento del doctor Lapponi. Así por lo menos lo dijeron aquellos periódicos, con sorpresa... del propio doctor Lapponi, que según ha declarado después no puso en todo aquel día los pies en el Vaticano.

Nada de esto ha de maravillarnos, sin embargo, porque el arma predilecta de esta prensa es la mentira. Así por ejemplo ahora anda diciendo que si el conflicto italo colombiano ha tardado tanto en resolverse ha sido gracias a la presión que la Santa Sede ha ejercido sobre el Gabinete de Bogotá. Pruebas de tan atrevido aserto? No las hay más ni mejores que las de la enfermedad supuesta del Papa; pero los italianísimos creen encontrarlas en las buenas relaciones de tiempo existentes entre la Sede Apostólica y el Gabinete de Bogotá. Es decir que para atraerse las simpatías liberales, el Papa debió romper las relaciones con aquel Gobierno, apenas el del Quirinal envió a Cartagena al almirante Candiani; ó habiendo claro que debió subordinar su misión suprema y espiritual, que se extiende a todos los pueblos de la tierra, a la resolución de una miserable querrela de intereses temporales entre dos Estados. ¿No le sobra pues razón a León XIII para decir que el actual estado de cosas es incompatible con la completa independencia de la Santa Sede?

Otra mentira, dada como hecho cierto y real y sin ningún escrúpulo por los periódicos de que hablo: la suspensión *á divinis* de Mons. Bonomelli y su entrada en el Convento de Bamabitas de Milán para hacer Ejercicios Espirituales forzosos. Que Mons. Bonomelli haya querido someterse, de su propia voluntad, a un retiro espiritual es cosa que no sé en estos momentos, aunque bastante verosímil después de su intervención desechada en el caso Albertario, que debe pesar cual losa de plomo sobre su conciencia; pero lo de la suspensión *á divinis* puedo asegurar que es falso de toda falsedad. La conducta del obispo de Cremona, con ser muy discutible, no registra ningún hecho que justifique tan extraordinaria medida.

REVISTA DE LONDRES

Rusia é Inglaterra persisten en su actitud bélica una frente de otra; ninguna de las dos puede ni debe retroceder. La diplomacia de ambas naciones interviene con una actividad siempre creciente para evitar un rompimiento que se avecina. Este es el estado actual del conflicto anglo-ruso, del que les anticipo extensa noticia.

Rusia acaba de adquirir el sultanato de Rahcita, en el mar Rojo; gestiona ahora activamente á su favor el empréstito persa con objeto de atraerse fuertes compensaciones: solicita que los reyes de Siam y Hawal consientan en cederle (mediante recompensas secretas) un islote cualquiera para depósitos de carbón y víveres. Además, Rusia ha obtenido la concesión del ferrocarril transiberiano á través de Manchuria hasta Vladivostok, y Talien-Wan y Port-Arthur en la punta extrema de la costa oriental del golfo de Petchili. En fin: el imperio chino, que cuenta con 400 millones de habitantes estaba abierto solamente á la influencia inglesa, á nuestra navegación y comercio, pero repentinamente se ha desligado ahora de ese protectorado inglés para buscar la amistad y el apoyo material de Rusia. Este imperio quiere dominar el Asia Central.

Pero Inglaterra no consentirá tamaña humillación ni merma de prestigio ante el mundo y por eso activa extraordinaria-

mente sus construcciones navales, sus armamentos y movilización de parte de su ejército.

La alianza entre Francia y Rusia ha impedido que la acción inglesa contra el imperio moscovita fuera más activa. Ha podido mucho en la consideración de nuestros hombres de Estado la idea de que tendríamos que luchar con dos Potencias europeas; pero terminada felizmente para los yanquis la guerra con España, Inglaterra gestionará una alianza con los Estados Unidos con el objeto de superar las fuerzas de las naciones aliadas. Mientras este convenio no exista, Inglaterra procura convencer á Francia de que no debe mezclarse en los asuntos del extremo Oriente, porque éstos no se hallaban comprendidos entre los compromisos de la Alianza.

Tal es, á grandes rasgos, el estado de la cuestión entre Inglaterra y Rusia. Los Gabinetes de Londres y San Petersburgo están en continuas negociaciones para llegar á una avenencia. En obsequio á ella, el Gobierno declara que no intervendrá en la destrucción del ferrocarril de Hauen, cuyo asunto levantó gran susceptibilidad en la opinión inglesa. Además, Rusia ha cerrado su Parlamento que, presentándose amenazador contra nosotros, enardecía el afán de luchar. Todo esto satisface el espíritu británico: por lo tanto, nuestra reina Victoria en su discurso reciente no ha dicho una palabra sobre Port-Arthur, Corea, Manchuria y las relaciones de Rusia con Crina. Sólo hizo valer la cesión de Wei-Hai Wey á Inglaterra.

Esta prudente actitud de Inglaterra ante el conflicto pendiente ha producido buen efecto en la Corte de San Petersburgo. Ha calmado la excitación popular que en Rusia existía avivada por los palabras de nuestro Dilke en la Cámara: "Debemos oponerle fieramente á que Rusia intervenga en China como proteje á Turquía y Persia. Le cerraremos las puertas comerciales."

Los ingleses tenemos un refrán muy popular que dice: *When the tree is low, every one falls off a branch*, viene á ser como el refrán español: *del árbol caído todos hacen leña*, y nunca con mayor oportunidad podrá aplicarse que al tratar de China.

Hace años que el Celeste imperio estaba decadente, ó sus adelantos no correspondían á los de otras naciones asiáticas: sobrevino la guerra con el Japon, que ha resultado un grandioso desastre para China, pues á la pérdida de buena parte de su territorio hay que agregar la de 140.000 hombres y 369 millones de taels, a más de la indemnización, á la vez que caducó completamente su supremacía en Oriente. El árbol chino cayó y todas las Potencias europeas se precipitaron sobre él por leña.

Inglaterra le concedió un empréstito para pagar la indemnización de guerra á cambio de la ocupación de una costa y dos puertos: con capitales ingleses se está construyendo hoy el ferrocarril de Pekin á Tien-Lsin, que se prolongará hasta Chang-Hai-Wai, límite de la zona rusa. Alemania construye otra línea de Klaotchéon á Tsi Nan, mediante concesiones y privilegios especiales concedidos por China. Bélgica y Francia, de perfecto acuerdo, explotarán la línea férrea de Pekin á Hang-Keou; Inglaterra, á las ventajas anunciadas, quiere agregar la construcción y explotación de la vía férrea de la entrada del canal imperial que une Yan-Tsé-Kian con el río Amarillo. Los alemanes protestan porque la línea resulta casi paralela á la suya, y es modificado el proyecto, variando la línea hacia el Oeste.

Tantas líneas férreas, permanentes á naciones varias que se miran con la mayor desconfianza y prevención, sólo pueden originar conflictos: si Alemania ha conseguido separar la línea Yan-Tsé-Kian de la suya, en cambio protesta ahora Francia porque la línea férrea inglesa se aproxima á la susodicha vía Pekin á Hang-Keou. De ahí las reclamaciones que hoy están en curso ante el Gobierno chino que, no sabiendo como resolverlas, parece decir á las Potencias: ¿quieren hacerme el favor de retirarse y dejarme en paz?

Pero esto es imposible: ya no se irán jamás. Inglaterra, Rusia, Francia y Alemania tienen metida su mano en China; intervienen en sus obras publicadas, en sus empréstitos y en su comercio, sin utilidad real para el celeste imperio y con la posibilidad siempre creciente de estallar una guerra europea y de que aumenten las desdichas de esa nación asiática que en mal hora para ella ha dejado penetrar á los extranjeros.

Londres 18 de Agosto de 1898.

EL CALOR EN EUROPA

El verano de 1898 será señalado seguramente como uno de los más calurosos.

Según los periódicos de París, correspondientes al día 20, la temperatura llegó en dicha ciudad á 36 grados centígrados á la sombra, ó sea medio grado más alta desde hace diez años.

En varios barrios ocurrieron casos de asfixia é insolación.

En Londres subió el termómetro á 39° á la sombra.

También fueron llevados á los hospitales numerosas personas atacadas de congestión cerebral.

En Hyde-Park ocurrieron tres casos de apoplejía.

Si hará calor en Inglaterra, que ha dado al traste con la rígida etiqueta británica.

Cuenta asombrado el *Daily-News* que en Kington una dama de la aristocracia ha permitido á sus cocheros que usen el sombrero de paja en vez del tradicional sombrero de copa alta de hule.

LA BANDERA

DEL VIZCAYA

El presidente de la Diputación de Vizcaya, ha recibido una carta del Sr. Eulate, diciendo:

"Considero en el deber de manifestarles, como comandante del *Vizcaya*, que cuando lo consideré perdido en el combate que sostuve el día 3 de Julio contra cuatro buques superiores americanos, di orden, que fué cumplida, de quemar la bandera que esa corporación regaló al buque y que llevó arbolada durante el combate, para que no pudiera servir de trofeo á nuestros enemigos aquella enseña, creyendo que tampoco aprovecharon el buque, porque todo quemóse y se voló, no pudiendo el enemigo pisar su cubierta."

FUERZAS NAVALES

DE LOS ESTADOS UNIDOS

La distribución de las fuerzas marítimas combatientes de los Estados Unidos, que acaba de ser modificada, es en la actualidad la que sigue:

1.º Escuadra del Atlántico del Norte fuerte de noventa y dos buques, de los cuales uno es acorazado de primera, otro, el *New York*, que ostenta la insignia del almirante Sampson, es crucero acorazado, cuatro son grandes monitores y siete más torpederos.

2.º Escuadra volante, mandada por el comodoro Schley á bordo del crucero acorazado *Brooklyn*, formada por quince buques, de los que tres son de combate, uno crucero protegido y otro auxiliar.

3.º Escuadra de Europa al mando del comodoro Watson, con el crucero protegido *Neward*, compuesta de seis buques, tres de ellos de combate, y los otros tres cruceros auxiliares.

4.º Escuadra de Asia, dirigida por el contralmirante Dewey, que navega en el *Olimpia*, y la cual consta de 17 buques, entre los que hay dos grandes monitores y cinco cruceros protegidos.

5.º Escuadra de cruceros del Norte, bajo la dirección del comodoro Howell, en el crucero *San Francisco*, formada por ocho buques, entre los que se cuentan un buque ariete y tres cruceros protegidos.

6.º Escuadra del Pacífico, cuyos ocho buques dirige el contralmirante Miller.

Para la defensa de sus costas disponen además de 18 buques, colocados bajo el mando del contralmirante Erben.

Diez y siete barcos no pertenecen á ninguna agrupación, seis se hallan sin armamento y diez están dedicados á instrucción.

NOTICIAS GENERALES

El señor Obispo de Barcelona continúa mejorando en el estado de su salud, habiendo desaparecido por completo todo peligro de un funesto desenlace.

El día 19 el Sr. Arzobispo de Tarragona dijo misa y le dió la comunión en el oratorio de su residencia de Arenys de Mar.

Están acuñándose las medallas que se han de entregar á los expositores premiados en la Feria Concurso Agrícola de Barcelona.

Oportunamente se avisará el día en que los expositores hayan de recogerlas en las oficinas correspondientes.

Se ha dispuesto que los capitanes generales de las distintas regiones, en el momento que tengan noticia de los puntos en que vayan á residir los individuos repatriados, den conocimiento á los gobernadores civiles para que estos lo notifiquen á los alcaldes de los diferentes pueblos, á fin de que sean vigilados y ordenen el absoluto aislamiento de aquellos que fueron atacados de fiebre amarilla ó presentasen síntomas de dicho padecimiento.

Desde 1.º de Julio en que empezaron á regir los nuevos presupuestos del Estado, ascienden á dos y medio millones de pesetas las pérdidas de la Hacienda española por bajas en las matrículas industriales y patentes de ambulancia.

En la correspondencia postal, solamente Madrid, Barcelona y Valencia han dis-

minuido en unas 400.000 cartas, que á razón de 15 céntimos, como costaban antes, importan 60.000 pesetas.

Como en el resto de las demás provincias sucede otro tanto, la pérdida para el Tesoro resulta enormísima.

Dice un periódico:

"Firmada la paz con los Estados Unidos y ahorrándose el Tesoro público la suma de un millón de pesetas diario, se continuará cobrando el recargo del 20 por 100 sobre las contribuciones é impuestos, y el impuesto de dos y medio por 100 á la exportación."

Ambos recargos, para sufragar los gastos de la guerra, debieran suprimirse en cuanto se han suspendido las hostilidades y ya no son precisas costosas expediciones á través del Atlántico ni es necesario gastar en pólvora y balas enormes sumas cada día.

Ha fallecido el docto catedrático de la Universidad de Valladolid, Dr. D. Lorenzo de Prada, varón de eximias virtudes é integérrimo sustentador de la buena doctrina.

Su muerte, que fué la del justo, ha causado profundo duelo entre nuestros amigos y los paisanos del que fué ornamento y gloria de su patria pequeña.

Encomiéndolo fervientemente á Dios nuestros lectores. R. I. P. A.

Del 4 al 8 del próximo Septiembre se celebrará en Turín el gran Congreso Mariano, proyectado por el ilustre y difunto Arzobispo de aquella archidiócesis, Mons. Riccardi, y que presidirá su digno sucesor Mons. Richelmy. Promete este Congreso ser una solemnidad religiosa por el gran número de Prelados y socios que á él concurrirán y los notables trabajos presentados. El programa consta de tres partes:

1.ª Narraciones históricas del culto á María en público y privado, tanto en las familias como en los individuos y en los pueblos.

2.ª Las asociaciones y cofradías de ambos sexos en honor de María.

3.ª La sociedad actual consagrada á Dios por medio de María.

Es el tercer Congreso Mariano que se celebra en Italia.

Ya se han publicado las actas del Congreso internacional de obras eucarísticas. Contiene bonitos grabados, notables discursos y Memorias, y muchas adhesiones de Prelados y Asociaciones del San Isidro, entre las que figuran varias de Madrid y de Lugo.

A 1.300 asciende el número de solicitudes presentadas pidiendo ser admitidos en las oposiciones al cuerpo de Correos. Las plazas son escasamente 300.

El aumento de jefes y oficiales del ejército desde 1895 es de 75 coroneles, 59 tenientes coroneles, 175 comandantes y 804 capitanes.

La partida de primeros tenientes dice *La Epoca* que ha disminuido; la de segundos ha aumentado cerca de 2.000.

Ascienden á 97 los candidatos que aspiran á ocupar con el carácter de liberales alguno de los 16 lugares en las próximas elecciones de diputados provinciales por Madrid, y como allí en otras partes.

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

Emisión de 1886

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886, debe verificarse el 49.º sorteo de amortización de los *Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba*, emisión de 1886, el día 1.º de Septiembre á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios número 1, principal.

Los 1.240.000 *Billetes Hipotecarios*, en circulación, se dividirán para el acto del sorteo, en 12.400 lotes, de á cien *Billetes*, cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo veinte y una bolas, en representación de las veinte y una centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 4 del actual expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirse en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 11.757 bolas sorteables, deducidas ya las 643 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fe un Notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los *Billetes*, á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que saigan en el sorteo.

Barcelona 16 de Agosto de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artigiano.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Cuarto creciente, el 24.

Sale el sol, á las 5'48.

Pónese, á las 6'45.

MAÑANA

(237) 26 (128)

VIERNES

SAN CEFERINO PAPA Y MÁRTIR

Nació en Roma y subió al pontificado después de la muerte de San Víctor. Persiguió en gran manera á los herejes y procuró cuanto pudo el aumento del culto divino, y ornato de los templos; ordenando entre otras cosas que los fieles comulgasen por la Pascua. Acabó sus días coronado del martirio el año 217.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

La devoción al Espíritu Santo.— ¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

PROPÓSITO

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

OFICIO DIVINO.—Día 26.—Feria 6.ª.—De la Pasión (oficio votivo). *Encarnado Semidoble*. com. de San Ceferino Mártir Visperas de San José de Calazanz, Confesor. *Blanco*.

CUARENTA HORAS

En las Teresas, continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Titular: exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

En la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios (Molinar de Levante), se dará principio á las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: exposición á las seis de la mañana y á las nueve misa mayor. Al anochecer comenzará un triduo con sermón que pronunciará D. Joaquín Fuster, Vicario de la misma, y después se reservará S. D. M.

CULTOS

En el Socorro, á las siete de la mañana, durante el sacrificio de la misa, comenzará la novena rezada de Nuestra Señora de la Consolación y de la Correa, y á las siete de la tarde dará principio otra novena cantada, predicando alternativamente los PP. del Colegio.

En la iglesia de los Escolapios, á las siete y media de la tarde la comunidad cantará completas en preparación á la festividad de San José de Calazanz.

En Santa Cruz, por la noche se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, por la noche, la adoración de las cinco Llagas.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 22.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios

Día 22.—Ninguno.

Defunciones

Día 23

Lorenzo Bonei Rosello 16 años, calle de

Oliva, de cirrosis cerebral.

Francisca Fuster Cortes, viuda, de 56 años

Son Sardina, de estrangulación.

Hospital civil

Día 22

Movimiento de enfermos.—Existencia

anterior, 301.—Entradas 8.—Altas, 3.—De-

funciones 0.—Quedan, 306.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 24

Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novi-

llos 0.—Terneros 5.—Corderos, 0.—Ovejas,

29.—Borregos 0.—Corderos, 58.—Cabras, 0.

Cegajos, 9.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—

Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de

ORO

Unica casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada.

Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas se pasará á domicilio dando aviso en la calle de

San Miguel, 44, Palma

DE LA CAPITAL

Repatriación.—El señor Gobernador civil de esta provincia recibió ayer el siguiente telegrama:

Subsecretario del Ministerio de Gobernación a Gobernador:

Para su conocimiento y efectos de la R. O. circular del día 11 del actual, Gaceta 12; le manifiesto que procedentes de Santiago de Cuba han salido los siguientes vapores:

El *Alicante* el día 10 de Agosto para la Coruña, con 47 oficiales y 1.076 individuos de tropa.

El *Lusón* el día 14 Agosto salió de Santiago para Vigo con 157 oficiales y 2.056 soldados.

El *Panay* salió el 19 de Agosto para la Coruña, con 13 oficiales y 1.599 individuos de tropa.

El *Villaverde* salió el día 19 de Agosto para Santander con 143 oficiales y 2.148 individuos de tropa.

De Matanzas salió para la Coruña el día 13 de este mes, el vapor *Montserrat* con 5.004 individuos de tropa.

Circular.—Por el señor Gobernador civil se ha dictado una en la que se autoriza el disparo de cohetes y demás fuegos artificiales, previo permiso de la autoridad municipal, que se había prohibido por efectos de la guerra con los Estados Unidos.

Censo electoral.—Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente de la Diputación Provincial D. José Socías y un ejemplar del *Boletín oficial* extraordinario de esta provincia que contiene el Censo electoral rectificado en 1898.

Agradecemos al Sr. Socías la atención que le hemos merecido.

Regalo.—Hemos sido obsequiados por nuestro buen amigo el joven D. Pedro Sampil y Ripoll, con un ejemplar del curiosísimo folleto que acaba de dar a luz con el título *Anuario Bibliográfico—1897—Apuntes para una biblioteca mallorquina.*

Al dar al Sr. Sampil las más sinceras gracias por su atención, no podemos menos de alentarle para que no sea este el único fruto de sus estudios bibliográficos, á los cuales se muestra entusiasta y aprovechado cultivador.

Digno de aplauso.—Los moradores del Secar del Real se muestran en extremo agradecidos al Alcalde Sr. Losada por haber ayer ordenado que fueran trasportadas á otro sitio las materias explosivas que existían depositadas en una casa de aquel suburbio por no reunir las condiciones necesarias que la ley previene.

Acuerdo.—La Comisión provincial acordó en su última sesión solicitar al Ayuntamiento de Palma se sirva disponer que por el ingeniero municipal sea marcada sobre el terreno la alineación á que debe sujetarse el zócalo que se construya para la colocación de la verja que ha de cerrar el jardín de la casa de Misericordia por el lado lindante con la puerta de Jesús.

Cablegrama.—El general de Marina D. Luis de León ha recibido uno fechado en Manila el 23 á las 7'15 t., expedido por su hijo don Francisco, participándole que los oficiales Sres. Barceló, Garau, Moragues y Miguel León se encuentran en perfecto estado de salud.

Haberes.—Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que se faciliten diez días de haber, como auxilio de marcha, á los individuos de tropa que hallándose con licencia ilimitada como procedentes de Ultramar fueron llamados á filas en virtud de la real orden de 1.º del pasado mes de Julio, regresando á sus casas por no encontrarse en condiciones de prestar servicio.

Correo.—A las diez de la mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada á esta ciudad por vía de Alcudia.

Conferencia.—Leemos en nuestro colega *La Correspondencia* que el Rdo. Prior del monasterio de Luch P. Joaquín Rosselló, celebró ayer una larga conferencia con el Ilmo. Obispo de esta Diócesis.

Ingeniero.—Nuestro paisano don Honorato Manera Mayol ha sido nombrado ingeniero de segunda clase del cuerpo de Caminos, Canales y Puertos.

Retorno.—Anoche llegó á esta ciudad el escuadrón regional de Cazadores de Mallorca que ha formado parte de la columna volante al mando del general Barraquer.

Instrucción pública.—Ha sido propuesta para ocupar la escuela pública de niñas de Ibiza, vacante por fallecimiento de D.ª Antonia Riquer, la actual maestra de San Lorenzo D.ª María Luisa Riotord.

Sean bien venidos.—Procedentes de Barcelona llegaron ayer á esta ciudad tres padres Escolapios.

Vapores.—Ayer tarde fondeó en nuestro puerto, procedente de Marsella, el vapor *Isleño*, con cargamento de bocoyes vacíos.

Poco después zarpó de este puerto con rumbo al de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, que hoy debe emprender viaje para conducir á Barcelona el batallón del Rey.

Caja de Ahorros.—Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 5 á 8 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto y Septiembre de 1897.

Hasta el día 3 del próximo Septiembre á las 8 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

En el Borne.—La música del Regimiento Regional de Baleares núm. 1, tocará mañana en dicho paseo de ocho y media á diez y media las piezas siguientes:

- 1.ª *Viva Alluacé, N.*
- 2.ª *Marcha Tanhauser, Wagner.*
- 3.ª *Suite Arlesienne núm. 1 y 2.*
- 3.ª *A. Suite Argerienne, n.º 3, Saint Saenz, B. Ronda de Amor, Westerland.*
- 5.ª *Paso Doble de la ópera Dolores, Bretón.*

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos *Sagrados* y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Precios baratos y géneros buenos

ORO

Prima extraordinaria

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.

Monjas, 16, Entresuelo.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma	DINERO
Crédito Balear	60'00
Fomento Agrícola	60'00
Ferro-carriles de Mallorca	40'00
Alumbrado por Gas	81'00
General Mallorquina	00'00
Salinas de Ibiza	220'00
Bonos municipales	30'50
La Isleña Marítima	49'00

SERVICIO
Telegráfico

(De EL ANCOR)

Comisiones

Madrid 24 á las 9'30 m.

Telegrafían desde Washington que en todos los estados del Norte América se están organizando asociaciones mercantiles que tendrán por objeto explotar la riqueza del suelo cubano.

Algunos capitalistas están dispuestos á invertir muchos miles de dollars en los ingenios cubanos.

Contra Aguinaldo

Madrid 24 á las 9'50 m.

Mac-Kinley ha dispuesto que el general Anderson y la fuerza á sus órdenes vayan á Cavite, al objeto de vigilar constantemente á Aguinaldo y desbaratar sus planes cuando estos tengan por objeto la rebelión ó el saqueo.

Sin agua

Madrid 24 á las 10'50 m.

El cabecilla Aguinaldo ante la tenacidad de los americanos que en modo alguno han permitido su entrada en Manila, va cumpliendo todas las amenazas que formuló. El jefe tagalo se halla completamente decidido á medir sus fuerzas con las de Merrit, si no se le consiente constituir por lo menos en los arrabales de la capital del archipiélago el gobierno de la llamada república filipina.

A este efecto ha cortado las cañerías conductoras del agua que abastecen Manila.

Gibara abandonada

Los españoles han abandonado el poblado de Gibara replegándose en Holguín.

En Gibara ha entrado Calixto García con sus fuerzas estableciendo allí un gobierno provisional.

Desde la Coruña

Se han extremado las medidas sanitarias con motivo de la llegada del vapor *Alicante*.

El aislamiento de los enfermos y pasasaje es absoluto.

El práctico que subió á bordo para prestar el servicio de entrada en el puerto ha quedado incomunicado.

Los enfermos graves son desembarcados con gran cuidado instalándose en el lazareto.

Los demás se traspordan al *Patriota* y á la fragata *Almansa* que sirven de hospitales flotantes.

Apesar de las precauciones nótese gran alarma en la Coruña temerosos de que se propague el contagio.

Ciudad de Cádiz

El trasatlántico *Ciudad de Cádiz* saldrá mañana de Vigo para Puerto Rico y la Habana.

El Tribunal Supremo

Hoy se ha reunido la sala correspondiente del Tribunal Supremo, para conocer y entender en el parte dado por el almirante Cervera comprensivo del desastre de la escuadra en Santiago.

Enfermo por la fiebre

Madrid 24, á la 1'50 t.

Telegrafían desde Washington que el comodoro Scheley encuéntrase enfermo atacado por la fiebre.

Gestiones

En los Estados Unidos hácese trabajos para conseguir que la junta revolucionaria cubana ordene á los rebeldes que no hostilicen las tropas españolas. A este efecto el gobierno ha enviado repetidas comisiones al presidente de la junta.

En Palacio

En la mañana de hoy, estuvo en Palacio el Sr. Sagasta.

El Presidente del Consejo de Ministros puso á la firma de la Reina un real decreto, convocando las Cortes para el día cinco del próximo mes de Septiembre.

Desde Manila

El ministro de la Guerra ha recibido un extenso despacho del general Jádenes, fechado en Manila.

No se conocen los detalles, pues está traduciéndose en estos momentos.

Instrucciones para la guerra

Después del último consejo que celebraron los Ministros en Washington, se acordaron las líneas generales por las cuales han de dirigirse los comisionados que en las antillas han de dirigir las operaciones de evacuación.

Se dispuso que así como vaya embarcando tropas, sean estas sustituidas por soldados americanos que guarnecerán las plazas. Ordenóse á los comisionados que recauden en nombre de los Estados Unidos los derechos de Aduanas y demás impuestos, recogiendo las tropas rendidas.

Enfermos graves

Madrid 24 á las 11 n.

El vapor *Alicante* llegado á la Coruña conduce á su bordo cien soldados enfermos del paludismo.

Los más de ellos son enfermos que muestran en sus semblantes la huella de la anemia y de la disenteria.

El vapor ha hecho la travesía en doce días y trece horas.

Los soldados fueron trasladados al lazareto habiendo ocurrido durante la travesía seis defunciones.

Accidente desgraciado

Dicen despachos particulares, que cuando el general Agustín abandonó Manila, embarcando en el vapor alemán *Kaiserin Augusta*, ordenó al capitán del buque que lo condujera á Singapoore desde Hong Kong.

Durante la travesía el general Agustín sufrió un accidente en extremo desgraciado.

Estaba el general sobre cubierta cuando á efectos del balanceo, cayó sobre uno de los aparatos que hay en los buques, con tan mala suerte que se rompió un brazo.

Fué auxiliado convenientemente encontrándose más aliviado.

Un despacho muy comentado

El telegrama cifrado que recibió el ministro de la Guerra, habla de la rendición de Manila y da nuevos detalles de la capitulación.

Coméntase muy vivamente que el documento de la rendición no lo suscriba Jádenes á quien correspondía, extrañándose más tal ocurrencia cuando el general que autoriza la capitulación es Tejeiro que no ejercía mando en el archipiélago.

Este despacho no se facilitará á los periodistas por tener que unirse al expediente instruido y en el

cual entiende el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

No hay Consejo

El Consejo que debían celebrar hoy los ministros preparatorio del que mañana presidirá la Reina ha sido aplazado.

La escuadra de Cámara

Encuéntrese á la vista del Ferrol la escuadra que manda el almirante Cámara.

Contra Aguinaldo

Despachos recibidos de Manila dicen que el general Merrit ha ordenado á las fuerzas del general Anderson que salgan para Cavite al objeto de vigilar las fuerzas de Aguinaldo y desbaratar los planes de éste que tengan por objeto hacer que cunda la rebelión.

Blanco insiste

Un diario que se publica en Londres y tiene corresponsales especiales en la Habana, ha recibido de estos varios despachos en los que se afirma que el general Blanco insiste en presentar su dimisión y en sostenerla y el gobierno español en no querer aceptarla.

Blanco ha prohibido que desembarcaran los corresponsales americanos ante la imposibilidad de garantizar sus vidas.

Más comisionados

Madrid 25 á las 3 m.

El Gobierno ha completado la comisión que ha de tratar la paz en París con el general White, persona que goza de grandes prestigios en todos los Estados de la Unión.

Un Mensaje

El general Shafter ha recibido un Mensaje suscrito por once mil soldados españoles, quienes al mismo tiempo que protestan de los desmanes que cometen los rebeldes cubanos, agradecen la conducta segna por los americanos que manda Shafter.

Reunión de rebeldes

Madrid 25 á las 4 m.

El cabecilla Aguinaldo accediendo á las indicaciones del gobierno de los Estados Unidos ha reunido á los cabecillas más prestigiosos, para estudiar la conveniencia de que depongan las armas mediante ciertas condiciones de carácter particular.

Es muy posible que se llegue á una inteligencia.

El retraimiento

Los diputados carlistas muestran partidarios de que el partido se retraiga en las próximas Cortes, no asistiendo á los debates por creeros inoportunos y anticonstitucionales.

Se reunirán en breve para acordar en definitiva lo que deben hacer después de consultado el marqués de Cerralbo.

Pérez.

Bolsa

Madrid 24 Agosto.

4 pº perpetuo interior	58'80
4 pº perpetuo exterior	67'80
Cubas (90)	56'00
Cubas (86)	72'00
4 pº amortizable	68'50
Banco de España	000'00
Tabacos	000'00
Francos	65'00
Libras	42'87

Barcelona 24 Agosto.

4 pº perpetuo interior	58'40
4 pº exterior	67'70
Cubas (90)	55'90
Cubas (86)	72'00
Paris	41'80

Correos

Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia, y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller), y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Valencia.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde.

De Palma hasta la Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, a las 4 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana 4:15 (mixto hasta Maria y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana 4 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Horas, Elegid.

COMPANIA INGLESA

SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES

Capital PESETAS 62.500.000

AGENTES MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL Puerto de Felanitx FELANITX

EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES

POR MEDIO DEL CONOCIDO

Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado á base de Carolina de Mallorca

(Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehención de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

Puntos de venta

- Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9.
del Dr. Andreu—Barcelona—Rambla de Cataluña, 120.
de Giol—Barcelona—Poniente, 31.
del Dr. Suñer—Barcelona—Escudillers, 8.
del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión-19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

5 DUROS MENSUALES

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

-Casa PERELLO-PALMA-UNION, 19.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con cocaína y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios barattísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutará considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id. En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10. En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id. Los suscriptores disfrutará un 50 p. g. de descuento sobre la anterior tarifa.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE EL ANCORÁ